
DÉCLINAISON DES ADJECTIFS : TABLEAU SYNOPTIQUE 
 
CLASSE MASCULIN FÉMININ NEUTRE REMARQUES 

 
 
1 

bonus 
se décline comme dominus 

miser 
se décline comme puer 

pulcher 
se décline comme ager 

bona 

misera 

pulchra 

se déclinent comme rosa 

bonum 

miserum 

pulchrum 

se déclinent comme templum 

Attention au genre des noms : 
bonus agricola, 
alta laurus, 
stultum vulgus, 
magnus ardor, 
           etc. 

comparatifs : 
 

doctior, oris doctius, oris 
 

 
 

                                       Cf. noms 
quelques adjectifs isolés : 
 

pauper, is 
vetus, veteris 
dives, divitis 

princeps, principis 1 
 

se déclinent comme consul 
 

se déclinent comme corpus 

à thème 

consonantique 

de la 3e décl. 

 
 
 
 

Ab. sg. -e 

 
prudens, prudentis 

 
Ab. sg. -i quand l’adj. détermine un inanimé 2 

                                                            -e                                      un animé 3 
 
 

participes présents 4 
 

comme prudens mais Ab. sg. -e en emploi verbal (ablatif absolu) 
 

 
 
 
 

Ab. sg. -i / -e 

 
adj. en -ax, -ex, -ix, -ox 

 
 Ab. sg. -i  

 

 
 
 
 
 
 
 

N. sg. : 

une seule forme 

pour les trois 

genres 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Cf. noms 

à thème en -i 

de la 3e décl. 
 

fortis 
 

acer 
 

se décline comme imber 

acris 
 

se déclinent comme civis 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
2 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   mais Ab. sg. -i  

 

 
forte 

 
acre 

 
se déclinent comme mare 

 (G. pl. -i-um, N.-V.-Ac. n. pl. -i-a), 

mais attention à l’Ab. sg. 

 (le plus souvent -i) 

 
 
 
 

Ab. sg. -i 

 

                                                           
1 Souvent employé comme nom. 
2 Ou quand l’adjectif est employé comme inanimé. 
3 Ou quand l’adjectif est employé comme animé. 
4 Leur G. pl. peut être en -um au lieu de -ium : l’usage est assez flottant. 


